
開催日及び場所

審議対象期間

審議案件

同じ複写機の機種で単価が違うのはなぜか。
納入年度による。購入時の単価がそれ以降の年度
も実質同額になっている。よって、機種が変わると単
価が変わる。

審　議　概　要

平成２７年４月１日～平成２７年８月３１日

１１件

【審議案件１】　物・入・１０
　複写機保守業務委託契約（リコー製）

（契約概要）
　電子複写機が故障等により業務に支障をきたすことを防止するため、機能保全及び故障時に早期に修
理を実施するため、電子複写機の保守契約を行うもの。

主な意見・質問 回　　答

平成27年度　第２回公共調達監視委員会（議事概要）

平成２７年１２月９日（水）　岐阜労働局　４階相談室

委員（敬称略）

委員長　　　大久保　等　弁護士

委員　　 　　竹内　治彦　岐阜経済大学副学長

委員　　　　 棚橋　敏行　税理士

【審議案件３】　物・入・１３
　岐阜労働総合庁舎外６庁舎で使用する電気の供給契約

（契約概要）
岐阜労働総合庁舎外６庁舎において使用する電気供給に関する契約。（岐阜労働総合庁舎、多治見労働
総合庁舎、恵那合同庁舎、大垣労働基準監督署、大垣公共職業安定所、高山公共職業安定所、関公共
職業安定所の７庁舎）

予定価格について、公表されている中部電力の一般
的なデータと昨年度実績を基に積算されているが、
他の電力業者のデータを集めて積算してもよいので
はないか。

他の電力業者のデータは取っていません。昨年度５
者入札されて、落札された業者が最安値であるた
め、中部電力の価格とを比較して、予定価格を積算
しました。

入札しているが、予定価格が昨年度実績となると競
争性がなく、安くならないのではないか。

過去から複写機の場合は落札した業者しか、保守契
約の入札に参加してこない状況がある。他社が参加
してくれると競争性は増すとは考えている。

上記審議案件１と同様。 －

【審議案件２】　物・入・１１
　複写機保守業務委託契約（京セラミタ製）

（契約概要）
　電子複写機が故障等により業務に支障をきたすことを防止するため、機能保全及び故障時に早期に修
理を実施するため、電子複写機の保守契約を行うもの。



予定価格については、大手業者の複数からの単価
を基に作成されているので、特に問題はない。

－

【審議案件５】　物・入・２９
　平成２７年度シニアワークプログラム地域事業委託契約
（契約概要）
　高齢者の多様な雇用就業希望及び企業における労働力確保の要請に応えることを目的とする事業を委
託するもの。

今年は一般競争入札にされたわけですね。他の労
働局でも同様なのか。

昨年度までは企画競争で行いましたが、厚生労働省
の指示により今年から一般競争入札にしています。
何年度か続けて内容が固まってくれば、できるだけ
企画競争から価格競争である一般競争入札に変え
て行くようにしています。

【審議案件６】　物・入・３０
　若年者地域連携事業委託契約

（契約概要）
　地域の関係者と連携し、若年失業者やフリーター等の若者を広く対象に、若年労働者の早期離職を防止
するとともに、安定した雇用に結びつけることを目的とし、地域の実情を踏まえ、適切と認められる民間団
体に対し、若年者地域連携事業を委託するもの。

一般競争入札していますが、内容も考慮して、金額
だけではなく、内容が充実しているかなど十分に考
慮して適切な業者を選定してもらうことも大切ではな
いか。

価格だけではなく、内容も十分に確認していきたいと
思います。

【審議案件４】　物・入・２１
　岐阜労働局外（岐阜・西濃・中濃地区）官用車点検・点検整備業務にかかる単価契約

（契約概要）
　岐阜労働局外（岐阜・西濃・中濃地区１０署所）で所有している官用車の車検・点検整備を行うもの。

審議の対象にはしていないが、物随１２にある高齢
者活躍人材育成事業委託契約と似ているが、違い
はあるのか。

物随１２の契約はシルバー人材センターから派遣さ
れている短期の人を対象にしたもので、こちらの契
約は広く一般的に主に長期の契約をしている人を対
象にしています。

今年の秋から低電圧も業者に門戸が開放されてくる
と思うのであるが、対象を広げる予定か。

低電圧も対象になってくると思いますが、来年度の
契約には間に合わないと思われますので、再来年度
からは広げて行くことになると思います。

予定価格の上昇率について、原油価格は下がる傾
向で、中部電力も値上げを検討していない状況の中
で、どうして上昇率を加味したのか。

原油だけではなく、石炭、重油、ＬＮＧなど火力発電
に必要な原料の価格も含めて検討したため、上昇率
を加味することになりました。



【審議案件８】　物・随・１９
　平成２７年度　医療労務管理支援事業委託契約
（契約概要）
　医療従事者の勤務環境改善のため、周知・広報、個別支援、研修会の運営等の業務を委託するもの。

こちらは競争入札にはならないのか。
事業を始めて２年目で、現在来年度一般競争入札
が可能であるか検討はしているところです。

【審議案件７】　物・入・３２
　公用自動車交換契約

（契約概要）
大垣、関、恵那の労働基準監督署において、平成１４年より使用している公用車他３台の交換を行うもの。

評価点が満点ばかりであるが、総合評価落札方式
の意味があるのか。

基本的に低燃費車の車を仕様にいれていることと、
今回は軽自動車ということもあり、低燃費車が多い
ため、満点になったと考えられる。なお、普通乗用車
の場合には差が出てくることもあります。

県との共同ですが、どういう棲み分けの関係がある
か。

県は主に病院の組織、経営マネジメントについての
支援で、こちらの事業は労務管理支援になります。

買換には走行距離が１０万キロを目安とあるが、乗
ろうと思えば乗れる場合もあるのではないか。

単純に走行距離だけではなく、年月も１３年以上経
過しているため。また、今回のは特に初期のハイブ
リッドタイプであり、頻繁にバッテリーの故障が発生
していたものです。

委託費は精算しているか。

実費精算になります。契約期間が終わりましたら、監
査に行き、実際支払対象になるかを確認して、必要
な金額だけを確定して、余った額は返還してもらいま
す。

【審議案件９】　物・随・２０
　平成２７年度専門家・相談等支援事業委託契約
（契約概要）
　最低賃金総合相談支援センターを設置の上、常駐型専門相談員（コーディネーター）及び派遣型専門相
談員を設置し、最低賃金引上げにより、影響を受ける生産性の向上等の経営改善に取り組む中小企業の
労働条件等の相談にワンストップで対応する事業を委託するもの。

昨年度も同様の団体と契約しているから、予定価格
と落札価格が同じなのか。

企画書をあらかじめ評価委員会で審査していおり、
妥当であると判断されれば、それを基に予定価格を
決定することになるため、同額になります。

すべて相談は社会保険労務士の方が行っているの
か。

社会保険労務士が業務を行っていますが、経営の
相談もあれば、必要に応じて中小企業診断士等の
資格を合わせて持った方に依頼しています。



【審議案件１１】　物・随・２７
　インターネット閲覧専用タブレット等端末のリース契約及び通信契約

（契約概要）
ハローワークシステム端末において、インターネット端末環境が遮断されたことによる、各安定所、関連施
設へのインターネット閲覧専用端末の調達（リース契約）

１２月までの契約にしていますが、必要があるのであ
れば、長い契約の方が安くなったのではないか。

当初、１０月頃にはインターネット環境が復旧する見
込みであるということで、遅れを多少想定して、１２月
末までにしました。予算も１２月末までのものであり、
リース契約をするように本省より指示があり実施した
ものです。

高山等へ相談にはいかないのか。
事務所は岐阜市だけですが、専門家の派遣制度が
ありますので、岐阜県内に必要に応じて派遣してい
ます。

これは通信業者ではないと出せない安さの価格であ
り、今後は一般の業者は難しいのではないか。

リース代金が実質無料の価格になっているので、
リース代がかかる業者さんは難しいかもしれませ
ん。

【審議案件１０】　物・随・２６
訓練受講前に実施するキャリアコンサルティング推進事業委託契約
（契約概要）
　職業訓練受講前に自己理解、キャリア形成支援を行うためのキャリアコンサルティングを専門の事業者
に委託するもの。

委託事業にする必要があるのだろうか。そもそも公
共職業安定所で行えば良いのではないか。

もともとはハローワークで行っていましたが、昨年か
ら訓練前にカウンセリングを受ける制度ができて、新
規業務を委託しているものです。

何かハローワークでできない事情があるのか。

カウンセリングは１人当たりに十分なカウンセリング
時間を取る必要があり、現在の職場人員を割くこと
ができないため、委託するように本省より指示があり
行いました。


